

AVANT-PROPOS

Le lancement du deuxième Plan d'action national du Canada sur les femmes, la paix et la sécurité (FPS), en novembre 2017, a marqué le début d'une nouvelle et ambitieuse approche féministe de la paix et de la stabilité par le gouvernement du Canada. L'ensemble du gouvernement souscrit à l'idée que l'égalité des genres sert de fondement à l'existence de pays et de collectivités plus pacifiques et plus sûrs. Par conséquent, le gouvernement a affecté plus de fonds, lancé de multiples initiatives nouvelles, collaboré de plus en plus avec la société civile et exhorté les autorités canadiennes, au pays et à l'étranger, à mobiliser les appuis en faveur des femmes en leur qualité d'agentes actives de la paix. Les ambitions du Canada en matière de changement sont audacieuses, mais elles vont de pair avec la notion voulant qu'il faille du temps pour instaurer des changements durables. Le gouvernement est résolu à atteindre ses buts et à investir là où il le faudra pour concrétiser les cibles définies dans son deuxième Plan d'action national pour la mise en œuvre des résolutions du Conseil de sécurité des Nations Unies sur les femmes, la paix et la sécurité (le Plan d'action). Bien que les résultats les plus fondamentaux d'une transformation des comportements soient encore à venir, le présent rapport détaille certains des nombreux résultats parmi les premiers à être manifestes et certaines des nombreuses activités déjà en cours.

Au cours de la dernière année, le Canada a lancé l'Initiative Elsie sur les femmes dans les opérations de paix pour accroître le nombre de femmes soldates de la paix partout dans le monde et pour rendre leur contexte de travail plus sûr, plus inclusif et, finalement, plus efficace. Le Canada a aussi amorcé, en collaboration avec le Royaume Uni et le Bangladesh, le réseau du chef d'état major de la Défense pour les FPS afin d'encourager un changement culturel et institutionnel transformateur au sein des forces armées nationales. Pendant que le Canada présidait le G7 en 2018, le gouvernement s'est efforcé de promouvoir l'égalité des genres dans ses nombreux secteurs d'activités. Il a mobilisé les États du G7 pour appuyer une annonce faite au Sommet du G7 en vertu de laquelle ces pays se sont engagés à fournir près de 3,8 milliards de dollars pour accroître les possibilités de s'instruire pour les femmes et les filles dans les pays fragiles, en crise et aux prises avec des conflits. L'Initiative de partenariats du G7 pour les FPS, lancée conjointement par les membres du G7 et huit pays partenaires, favorise davantage l'égalité des genres et les droits des femmes dans les États fragiles et touchés par des conflits; le Canada est heureux de s'associer à la Côte d'Ivoire dans cet effort important.

Le Canada s'est engagé à suivre une approche humanitaire axée sur le genre pour offrir des programmes qui répondent aux besoins des femmes et des filles, y compris des services de santé sexuelle et reproductive. Dans des pays tels que le Bangladesh et l'Iraq, le Canada a accru son aide aux survivantes de la violence sexuelle et fondée sur le genre, y compris des services psychosociaux et des refuges pour les femmes. Le Canada a été à l'origine des Déclarations du G7 à Whistler sur l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles dans l'action humanitaire et sur la protection contre l'exploitation sexuelle et les mauvais traitements dans le domaine de l'aide internationale, déclarations qui ont été adoptées par le G7 en juin 2018. Le leadership